

PERMANENT MISSION OF



PARAGUAY

TO THE UNITED NATIONS

Intervención en nombre de la República del Paraguay

*Comité Plenario de la Comisión Económica para América Latina y
el Caribe (CEPAL)*

S.E. Ministro Juan Ángel Delgadillo

Director General de Política Económica

Nueva York, 28 de Mayo de 2013

INTERVENCION 1 PARAGUAY

Paraguay ha mantenido un crecimiento en torno al 4% anual en el periodo 2003-2008, con fuerte énfasis en las exportaciones, que se han cuadruplicado en dicho periodo, alcanzando la suma de USD 5.200 en 2012 y con expectativas de un crecimiento estimado de 30% para el 2013. Esto es una clara señal de la orientación y la vocación aperturista que mantiene la economía paraguaya a pesar de un entorno internacional desfavorable y de condiciones climáticas adversas, en especial durante el 2012.

Las reformas implementadas en el área fiscal a partir de 2003 permitieron mantener una senda sostenida de superávits fiscales durante 8 años consecutivos, que se han interrumpido en 2012 a causa de la implementación de medidas contra cíclicas que lograron atenuar la caída del producto interior bruto a niveles por debajo de lo esperado. Tal es así, que tanto la reducción del PIB no tuvo los efectos negativos sobre la población en general gracias a la continuación de los programas sociales en marcha a favor de las clases más necesitadas como las transferencias condicionadas a familias de escasos recursos y a los adultos mayores, a los que se sumaron fuertes erogaciones en infraestructura física de las cuales se espera un elevado retorno social en el mediano plazo.

La intervención del Estado en la economía ha aumentado en los últimos años, pasando de una participación de un promedio que se situaba alrededor del 9% hasta un 12% en 2012. Esta mayor participación pudo realizarse gracias a las reformas tributarias del 2004 que permitieron al fisco contar con recursos adicionales para encarar los urgentes programas sociales y el rezago que presentaban las inversiones públicas en infraestructura. La fortaleza fiscal permitió además encarar con mayor firmeza y compromiso los programas de reducción de la pobreza encarados en el marco de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, cuyos resultados de medio camino fueron presentados en el año 2010.

Las reformas estructurales implementadas desde 2003 no fueron interrumpidas a pesar de haber transitado en forma consecutiva por dos periodos de alternancia gubernamental que transcurrieron en un marco de respeto de las instituciones democráticas y de plena observancia del orden constitucional consagrado en la Republica. Estas reformas han logrado mantener un entorno macroeconómico estable, en un ambiente de control de precios y de solvencia de las finanzas públicas, que se mantienen hasta la fecha y que permitirán cerrar el año 2013 con crecimiento del producto de aproximadamente 13%, el más alto de toda la región, según recientes estimaciones.

Nuestra orientación política es clara a favor de una intervención estatal controlada y orientada a superar las fallas de mercados, la redistribución del ingreso, la corrección de las externalidades y la sostenibilidad del crecimiento que asegure a futuras generaciones seguir disfrutando de un medio ambiente mejor del que hemos recibido de nuestros padres.

No basta con recaudar, como reza el título de un libro recientemente publicado bajo los auspicios del BID, eso lo sabemos, pero también sabemos que sin recaudación ningún programa social ni de redistribución puede ser llevado adelante, por eso, pondremos mayor énfasis en la orientación del gasto en aquellos planes y programas que ayuden a superar las desigualdades que aún subsisten en nuestra economía, a corregir los fallos que impiden el aprovechamiento pleno de oportunidades por parte de las clases más vulnerables y marginadas, a mejorar los derechos de propiedad de las familias rurales y menos

favorecidas, de manera a que puedan apropiarse de las rentas que generan sus actividades y, sobretodo, a mirar el futuro con un ambiente mayor confianza y optimismo.

Mantenemos nuestra ineludible responsabilidad de cumplir con los ODM 2015 y los compromisos asumidos en RIO+20, integrando plenamente los tres pilares del desarrollo, económico, social y ambiental. Nos centraremos en diseñar e implementar políticas que aseguren un marco adecuado para para que la actividad económica se desarrolle en un ambiente de sostenibilidad de los recursos humanos y naturales, para que todo habitante encuentre en el país su hogar, en su trabajo la dignidad y en su entorno natural mejor herencia que transmitir.

Muchas gracias.